

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2057

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 1.º de Febrero de 1900.

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3,
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31,
Cebrian y Compañía.



D.^a DANIELA CAPERA FERRANDO

Viuda de D. Valentin Gros

Falleció en esta ciudad el día 28 de Enero último

R. I. P.

Su desconsolada nieta, hermanos, hijo politico D. Jaime Carrera, sobrinos, primos y demás parientes,

al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir á alguna de las misas que en sufragio de su alma se celebrarán hoy, en la iglesia de San Blas, desde el toque de oración hasta las once, empezando á las nueve las de ofertorio.

El duelo se despide en la Iglesia.

No se invita particularmente.

¡ALERTA!

No comienza muy bien, que digamos, el año presente, en lo que al orden internacional afecta. Densos nubarrones se vislumbran en el horizonte; tal vez tras ellos se oculte la tormenta.

Hace falta cerrar los ojos ó estar por completo ciego para dejar de ver la agitación y estado de actividad que en las naciones europeas se observa.

Inglaterra, la poderosa, la *invencible*, lucha con un pueblo insignificante, pequeño, pero lleno de abnegación y valor, por lo que hasta la hora presente no ha conseguido triunfo alguno.

Alemania, no obstante lo que el emperador Guillermo manifiesta con respecto á su neutralidad, ordena á los oficiales de la armada y marineros que actualmente disfrutan de licencia, se incorporen inmediatamente á las escuadras de Wilhemsharen y

Kiel, sucediéndose una á otra las protestas contra la captura de sus barcos mercantes por los cruceros ingleses.

La *filantrópica* Rusia no deja de comprender que Inglaterra es un obstáculo á sus proyectos; un enemigo silencioso que impide la realización de muchos de sus ideales.

Francia, que ya pelea en el Norte de Africa, dedica sus energías á reforzar y completar las defensas del litoral y no olvida todavía la reciente cuestión de Fashoda.

Portugal ve amenazado su imperio colonial por la ambición de Inglaterra; y la Europa entera fija su atención en Marruecos; dejándose entrever ocultaciones de la Gran Bretaña á las plazas que en Africa poseemos.

A todo esto Menelik, el famoso *Negus*, avanza con sus hombres y cañones hácia el valle de Nilo, y por

su parte los Estados Unidos, engreídos con triunfos obtenidos no há mucho, y por cierto bien á costa nuestra, pone de relieve sus deseos de ocupar á Madagascar en cuanto la ocasión le sea propicia.

Está, pues, saturada la atmósfera internacional de un aire bélico, que bien pudiera ir en aumento hasta llegar á un extremo en que, siendo imposible la respiración, tratara cada cual, no sólo de no morir, sino de conseguir lo que pudiera y sacar el partido posible en la lucha que por la *existencia* y... *ambición* habria necesariamente de entablarse.

Alerta.

J. ALVAREZ ARKANZ.

Hombres Y Obras

**D. Jaime I
El Conquistador**

1.º de Febrero

Al morir en la batalla de Muret—

librada el 12 de Septiembre de 1213 entre los cruzados que mandaba Simón de Monfort y las tropas aragonesas, vascas y catalanas que defendían la causa del conde de Tolosa, Raimundo IV.—D. Pedro II «El Católico», su hijo y sucesor D. Jaime, contaba escasamente nueve años de edad, por lo que la gobernación del reino aragonés tuvo que encomendarse á una regencia que, cual lo general de ellas, fué semillero de abundantes discordias que en más de una ocasión convirtieron al Estado en campo de agramante hasta el extremo de que el niño monarca, al escaparse del castillo de Monzón, donde sus tíos D. Fernando y D. Sancho lo tenían encerrado para disponer con más libertad del reino, fué declarado en 1214 mayor de edad, cuando tenía poco más de diez años.

La primera empresa que entonces acometió D. Jaime, hábilmente aconsejado por ilustres varones, fué la de poner término á las escisiones, antagonismos y avaricias que destrozaban sus estados, y cuando hubo logrado esto, y con ello la pacificación del reino y el restablecimiento de la autoridad del rey, dedicóse á promulgar sabias leyes y á organizar numerosas fuerzas de mar y tierra para asegurar la paz interior y llevar la guerra á los dominios musulmanes.

En Diciembre de 1223 se apoderó el rey moro de Mallorca, de dos naves catalanas, y como se negase á devolverlas, acordaron las Cortes de Barcelona, á propuesta de D. Jaime, llevar á cabo la conquista de aquel reino. El 6 de Septiembre del siguiente año zarpó de los puertos de Tarragona, Salou y Cambrils con rumbo á las Baleares, con una flota de 155 barcos y un contingente de quince mil infantes, y el 31 de Diciembre del mismo año, con el asalto y toma de la plaza de Mallorca, ponía término á la conquista de esta isla.

Después se encaminó al reino de Valencia, cuya conquista llevó á cabo en un espacio de tiempo relativamente pequeño, tanto, que el 26 de Septiembre de 1238 entraba triunfalmente en su capital después de haberse apoderado de la mayor parte de las poblaciones que lo componían.

Arregladas las cuestiones de familia que provocó la repartición que hizo D. Jaime de su reino entre sus hijos, llamado por Alfonso X, de Castilla, concurrió á la conquista del reino de Murcia, y más tarde llevó á efecto una expedición á Palestina, á ruegos del emperador de Constantinopla, Miguel Paleólogo.

La invasión de los benemerines obligó á D. Jaime, ya viejo y achacososo, no solo por los años, sino también por las fatigas de las campañas, á empuñar nuevamente las armas; y á consecuencia del efecto que en su ánimo causaron las derrotas que sufrió, el 27 de Julio de 1276 hizo entrega de su alma á Dios en la ciudad de A cirá, á los sesenta y ocho años de edad.

Había nacido el 1.º de Febrero de 1008.

Aunque con la repartición de su reino se acreditó D. Jaime de mal político, en realidad no le era, como lo demostró al dar á sus estados leyes hasta no hace mucho en vigor buena parte de ellas, lo mismo en España que fuera de ella.

Sus obras más célebres fueron el Código de mar, la recopilación en ocho tomos de cuanto se había legislado sobre asuntos eclesiásticos, procedimientos, contratos y penas, y el Código foral que dió á Valencia.

Además de guerrero y legislador, fué D. Jaime un gran monarca muy amigo de las Letras, de las Ciencias y del fomento de la cultura en sus súbditos, y como pruebas de estas cualidades se citan sus comentarios históricos, sus poesías y la fundación de numerosas escuelas.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción)

A VUELA PLUMA

Anteayer falleció en esta ciudad, víctima de penosa enfermedad, para contrarrestar la cual resultaron ineficaces los auxilios de la ciencia y los solícitos cuidados de la familia, la bondadosa Sra. D.ª Concepción Navarro Amorós, viuda del

que fué reputado notario D. José Costa y Albesa.

Su entierro se verificó ayer, habiendo asistido á tan triste acto cuantos tuvieron ocasión de apreciar las excelentes cualidades que adornaban á la finada, cuya muerte ha sido muy sentida.

Mucho hemos sentido esta pérdida irreparable y dolorosa, por la cual enviamos el testimonio de nuestro mas sincero pésame á la desconsolada familia de la finada, deseándoles cristiana resignación para soportar tan rudo golpe.

R. I. P.

Insístese en afirmar que se está preparando una combinación de gobernadores bastante extensa.

Como quiera que los amigos del Gobierno son los primeros en propagar la noticia, es de esperar que resulte cierta.

Ha sido firmada ya por S. M. la Reina Regente la Ley del Timbre, reformando dicho impuesto.

Las principales variaciones son las siguientes:

Se eleva á 7 pesetas el timbre de las copias de actas, proyectos y giros.

Se exceptúan las actas relativas á subastas para servicios del Estado.

Se suprime el timbre en los certificados de nacimientos, matrimonios y defunciones.

Se exceptúan en las certificaciones de las actas electorales, de quiebras y del registro de la propiedad.

Desaparece el impuesto del 10 por 100 de los ingresos totales en los teatros y se admiten conciertos para las localidades, exceptuando la entrada general.

El Dr. D. Ramón Antolínez, canónigo dignidad de arcipreste de esta Santa Iglesia Catedral, ha sido nombrado deán de la de Lugo.

La «Gaceta» publica una Real orden del ministerio de la Gobernación, por la que se declara á la administración española exenta de toda responsabilidad ante los remitentes, tanto españoles como extranjeros, de certificados y cartas con valores declarados expedidos á Cuba, Puerto Rico ó Filipinas en tiempos anteriores á la evacuación.

Con motivo de la reconcentración que se efectuará el día 8 del corriente, el regimiento de infantería de Almansa, uno de cuyos batallones guarnece esta plaza, recibirá 34 reclutas.

Un telegrama de México da cuenta de haberse verificado con éxito extraordinario la corrida de toros á beneficio del diestro Minuto.

Añaden que los beneficios obtenidos ascienden á más de 20.000 duros.

Dícese que el Gobierno no parece dispuesto á permitir la celebración de actos públicos que representen movimientos de simpatía por la causa de los boers, entendiéndose que precisa manifestar en la cuestión internacional la neutralidad mas completa.

Ha sido nombrado auxiliar de la recaudación de contribuciones de la zona de Gandesa D. José M.ª Folqué Piñol.

Parece que los reclusos de las penitenciarías todas de España tratan de elevar una exposición á las Cortes, en la que piden que se utilicen sus servicios en los trabajos de fortificaciones, saneamiento de poblaciones, plantaciones, repoblación de montes, construcción de carreteras, edificios públicos, y, en fin, en cuantas obras de interés general del Estado sea preciso.

Solicitan, además, que los penados de mayor pena sirvan en los trabajos de esa índole en las posesiones de Africa, Río de Oro, Fernando Póo, Canarias, Baleares, etc., y que los de menor pena lo hagan en la Península, en la construcción de canales y limpieza de los mismos.

Dicha exposición llevará firmas de 40.000 penados.

Según los datos recibidos en el Ministerio de Hacienda, la recaudación obtenida en las provincias durante la primera quincena de este mes asciende á 15.721 017 pesetas, con aumento sobre igual período del año anterior de 3 096.391.

A la hermosa edad de 23 años ha dejado de existir, en San Carlos de la Rápita, la Srta. D.ª Josefa Canicio Comí, hermana política de nuestro estimado amigo el activo Secretario de la Jana, D. Vicente Calpe.

Las bellísimas cualidades que adornaban a la finada hace doblemente sensible la inmensa desgracia que experimentan los que, con su muerte, han perdido uno de los grandes amores de la existencia.

Descanse en paz el alma de la pobre Pepita y reciba su apreciable familia nuestro mas sentido pésame por la pérdida que acaba de experimentar.

R. I. P.

Entre las reformas que proyecta el Banco de España, hay una que ha de ser beneficiosa para el público.

Se trata de facilitar los préstamos, tomando en garantía no solo la Deuda pública, sino también las obligaciones de las Diputaciones. Ayuntamientos y empresas que sean solventes á juicio de los consejos de administración.

Se halla vacante el cargo de Secretario suplente del Juzgado municipal de Benifallet.

Los regimientos de infantería de Almansa, Navarra, Albuera y Luchana deben designar cada uno un soldado que reúna condiciones para la sección de tropa del Colegio de María Cristina.

Un joven perteneciente á una distinguida familia de Valencia se ha fugado de la casa paterna, empeñando antes de tomar esta resolución todas cuantas alhajas y trajes encontró á su alcance.

La busca y captura del fugitivo ha sido confiada al sargento de aquella Comandancia, Gómez Escudero, que ha comenzado a practicar, según parece, con buen resultado las oportunas diligencias.

La Comisión provincial celebró anteayer su anunciada sesión, despachando varios asuntos pendientes de resolución.

En dicha sesión se acordó señalar para reunirse durante los días 8, 15 y 24 del corriente mes de Febrero.

El doctor Trabut da á conocer en la Revue Horticole d'Algerie un nuevo procedimiento de multiplicación del olivo.

Se cortan ramillas de un año con el año bien formado y se dividen en estaquillas de unos ocho centímetros, á los cuales se les dejan únicamente las dos terminales. En seguida se ponen en arena fina y húmeda, protegidas por cristales ó dentro de invernáculos; á los seis meses habrán echado raíces, y entonces se pasan á viveros. A los cuatro años son ya arbolitos bien formados y á no tardar producen fruto.

Como cada olivo puede dar muchas estaquillas, el sistema indicado promete propagar con rapidez las buenas castas.

Dispepsias, gastralgias, catarro intestinal y úlcera del estómago, lo cura el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

El ministro de la Gobernación ha encargado al sub secretario, señor marqués de Lema, que prepare un proyecto de ley determinando la intervención del gobierno en las huelgas que afecten á servicios públicos, como son ferro-carriles, tranvías, alumbrado, etc., con la tendencia de disponer lo necesario para que los servicios no se interrumpan. En el extranjero, sobre todo en Inglaterra, hace tiempo que rigen disposiciones sobre el mismo asunto.

La Real Maestranza de Caballería de Sevilla ha otorgado un premio de 500 pesetas para la próxima Exposición de ganados que se celebrará en dicha capital en la próxima primavera.

Se halla muy aliviado de la enfermedad que le aquejaba, habiendo abandonado ya el lecho, el digno secretario del Gobierno civil, D. Felipe Curtoys.

Lo celebramos.

Los diputados por Barcelona han acordado mantener las bases sobre el concierto económico aprobadas en la reunión de diputados y senadores que se celebró hace algún tiempo en el palacio episcopal de aquella población.

Dichas bases se presentarán como enmienda al artículo 9.ª de la ley de presupuestos, y la apoyará el señor Saliarés.

Se ha concedido por el gobierno el canje en moneda española de todas las pagas que hayan percibido los jefes y oficiales exprisioneros que llegaron de Filipinas en el vapor correo «León XIII», á cuyo fin deben presentarse aquéllos al jefe de la expedición.

La Compañía de ferro carriles del Norte intenta trasladar á otra población los talleres de la línea que en la actualidad tiene establecidos en la Clot de Barcelona.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Las contribuciones por rústica, urbana, industrial, alcoholes, minas y carruajes de lujo correspondientes al primer trimestre del actual año se cobrarán en la presente semana en los siguientes pueblos de esta provincia:

- Días 1 y 2, Aldover, Prat de Compte, Masdenverge y Rasquera.
- Días 1 al 3, Mora de Ebro.
- Días 1 al 4, Alcanar y Batea.
- Días 3 y 4, Freginals.
- Días 4 y 5, Alfara y Arnes.
- Días 4 al 6, Benifallet y Flix.

Han sido expulsados de Tarragona, por la policía, varios individuos sospechosos que se dedicaban a implorar la caridad pública.

Vivan prevenidos nuestros convencinos por si los citados sujetos sientan sus reales en esta ciudad, cosa que no sería de extrañar.

La Compañía de los ferrocarriles del Norte de España recaudó, desde 1.º al 14 del pasado Enero, 94.792'49 pesetas más que en igual período del año anterior.

De este aumento corresponden pesetas 57.992'81 a la línea de Almansa á Valencia y Tarragona, y 6.829'16 pesetas á la de Valencia á Utiel.

A causa de la escasez de carbón mineral procedente de Inglaterra, la tonelada que antes se vendía en Palma á 18 chelines, hoy se vende á 33.

En los primeros días de Febrero llegarán á aquel puerto con destino al Africa del Sud, seis transportes ingleses.

El Waterloo del Natal, llaman en Lóndres esas operaciones desgraciadas del Ejército inglés que han durado siete días, desde el 20 al 26 del pasado, inclusive. Reasumamos: 20 Enero. Warren comienza el asalto de las alturas conocidas por Spuin Kop, escalonando sus fuerzas. Este movimiento demuestra, según se habrá prescrito, que el primer combate librado al día siguiente de la batalla de Actin Homes no había sido una victoria, sino un alarde de vanidad británica.—21 Enero. La batalla se reduce al avance sin hostilidad.—

22. Los Boers abandonan sus primeras posiciones y se retiran á otras nuevas á retaguardia.—23. Buller anuncia que la posición enemiga será atacada durante la noche.—24. Warren se apodera momentáneamente de Spion-Kop después de experimentar dolorosas pérdidas.—25. Telegrafía el mismo Warren que las posesiones tomadas á los boers son insostenibles y que el enemigo está desmoralizado.—El 26 resulta que se cambian los papeles, resuñando quebrantado y desmoralizado el ejército inglés.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos robustos y adquirir la *Denticina Olivares*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Audiencia Provincial

Por calumnia é injuria se entabló en Junio del año último querrela crimi-

minal contra tres mujeres de Tivisa, cuya causa vióse anteayer ante el tribunal de la sección primera presidido por el Sr. Ximenez. Defendía á las procesadas el letrado Sr. Meroles con el procurador Sr. Alfonso, sosteniendo la acusación el letrado Sr. Castellarnau con el procurador Sr. Garcia. Practicada la prueba, el Sr. Castellarnau modificó sus conclusiones, pidiendo fuese cada una de las procesadas condenada á un año de destierro y 125 pesetas de multa.

El letrado Sr. Meroles insistió en la inculpabilidad de las procesadas, como pedía en su escrito de conclusiones provisionales.

GRANADA ARTE

Recientemente se ha celebrado en aquella ciudad un festival doblemente poético: se celebraba á un poeta, y se celebraba en Granada. Hé ahí un digno homenaje á la inspiración.

Pensar en esa divina Granada, en su cielo, en sus cármes, en la intensa poesia de su espíritu, para dedicar un recuerdo cariñoso al inspirador artista Manuel Fernández y González, es una idea delicadísima, de inspirados también, de poetas granadinos.

Yo no conozco Granada; pero es, para mí, como para todos los españoles, un amor y un sueño que se espera siempre realizar; no creo que se resignará nadie á la idea de no ir á verla, á sentirla siquiera una vez; ella está siempre en el itinerario ideal de nuestros viajes del acaso, y esperamos la emoción de acercarnos á sus puertas sagradas, de tradición y de arte, á respirar en sus mezquitas y en sus flores la devolución del poema inextinguible.

En tanto que eso no llega, siempre que por algo ó por alguien se nos habla de Granada, se nos aparece con todo su esplendor de fantasía y de misterio, con su égloga de rosas, de trinos y de fuentes; como una creación de los genios líricos, como nacida en el sueño de una sultana besada en la frente, bajo la perfumada sombra de los arrayanes.

Se nos aparece con ella la raza de los ojos negros, tristes, profundos como aquellas noches de majestad inmensa; la estirpe lujosa que creó el romance de las lides caballerescas; la leyenda de amor y de heroísmo tallada en el mármol con buriles de oro.

Granada es todo eso, y es también lo insuperable; el poema sin palabras, el poema anterior, que se aprende en los rumores, y en los ecos, y en los murmullos indescifrables del Darro, que aun duerme sus victorias guerreras sobre un lecho de oro; de los pistilos y de las corolas, pobladas de sueños, que se columpian en los tallos de los rosales! Pero ese poema á la ciudad arte, á la que acaba de rendir un homenaje de gratitud á un gran artista, no se escribe nunca: se siente.

Y si no, vaya esto á modo de detalle: el único arrebato lírico que co-

nozco de Pi y Margall se lo inspiró Granada.

A. LUNA.

SECCION OFICIAL

BANCO DE TORTOSA

El Consejo de Administración de este Banco ha acordado convocar junta general ordinaria para el día 18 de Febrero próximo á las dos de la tarde. En su virtud, los Sres. Accionistas podrán depositar sus acciones en la Caja de la Sociedad todos los días laborables de diez á doce de la mañana hasta el día 17 Febrero inclusive.

Tortosa 29 Enero 1900.—El Administrador, DOMINGO MANUEL.

Correo Madrid

29 de Enero de 1900.

El cultivo del tabaco

Respecto al proyecto sobre el cultivo del tabaco, el Sr. Romero Robledo ha manifestado que tiene una fórmula y que desea someterla al examen de los diputados que intervinieren en la tramitación de este asunto.

Por esta razón y aunque ayer celebraron una reunión 45 de estos diputados, el Sr. Canalejas, que presidia la reunión, propuso y se acordó celebrar nueva junta pasado mañana, para en la misma examinar la fórmula ideada por el Sr. Romero Robledo.

Uno de los principales obstáculos para resolver esta cuestión del cultivo del tabaco en armonía con las aspiraciones de la mayor parte del país productor que lo solicita, es la actitud de la Tabacalera que se opone francamente al cultivo para creer que con ello se perjudicaría la renta.

El Gobierno no ha expresado todavía su criterio, pero de una breve conferencia con el señor Villaverde ha sacado el señor Canalejas impresiones como lisonjeras.

En resumen: Si los ochenta diputados cuyos electores acaban de estimularles á que cumplan con su deber en asunto de tanto interés, secundasen la actitud de sus representados, sea sobre la base de la proposición Montilla, sea sobre la anunciada fórmula del señor Romero Robledo, el gobierno tendría que transigir ó por lo menos se vería obligado á afrontar resueltamente esta cuestión.

Contra la Tabacalera

Dícese que durante la discusión del presupuesto de ingresos se presentará una proposición contra la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Se añade que una poderosa compañía ofrece diez millones más de cá-

non que la Tabacalera. Asegúrase que los Sres. Maura,

Canalejas, Romero Robledo y otros diputados mantendrán la proposición, haciendo ruda campaña contra el Gobierno.

Del Transvaal

Durante toda la tarde han circulado en Londres rumores persistentes acerca de la capitulación de Ladysmith, pero no se han confirmado.

El ministerio de la Guerra va comunicando en pequeñas porciones la lista de bajas sufridas por los ingleses en los combates de Spoinkop.

Ahora añaden veintidós jefes de distintas graduaciones muertos; un general, dos coronéles, dos comandantes y quince tenientes heridos, y seis oficiales prisioneros.

No menciona las bajas experimentadas por las clases y soldados.

Por la prensa y los círculos militares se juzga que el fracaso del Natal obligará á un cambio completo en el plan de campaña y se intentará á todo trance la liberación de las plazas sitiadas atacando el Estado de Orange.

La columna Methuen, que hoy se halla detenida, continúa constituyendo una amenaza para el Oeste del Orange.

Los generales French Gatacre están en comunicación y se considera que si el general Gatacre fuese reforzado con una brigada y el general French con una división é hicieran estos dos cuerpos de ejército un movimiento combinado, la situación cambiaría de aspecto inmediatamente.

COLEGIO DE 1.ª ENSEÑANZA
dirigido por el Profesor
D. Rafael Vilás Escribá

Este antiguo y acreditadísimo Colegio de 1.ª Enseñanza ha sido trasladado al piso principal de la casa n.º 12 de la Plaza de la Constitución, en donde cuenta con un magnífico y espacioso local para las clases, sala de gimnasia y habitaciones capaces é higienicas, que permiten montar debidamente un internado; pensionistas, medio-pensionistas y recomendados, á los cuales, además de una esmeradísima educación, se les dará un trato adecuado á su edad y vivirán como en familia.

La sección de párvulos irá á cargo de una distinguida Profesora.

De las once á la una habrá clases especiales para las señoritas que deseen perfeccionar y ampliar sus conocimientos literarios.

De las cinco de la tarde en adelante: Clase de Dibujo, Teneñuria de Libros por partida doble, Prácticas y Contabilidad Mercantil, Reforma de letra y Ortografía, Preparación para todas las carreras, especialmente para la del Magisterio, y repaso general de todas las asignaturas, incluso las más elementales.

12, Plaza de la Constitución, 12

MÉDICO-OCULISTA
D. Vicente Rodriguez
SANTA BÁRBARA

Se necesitan operarias para guarnecer el calzado.
Zapatería La Económica
Angel, 20, TORTOSA

Tortosa: Imp. de F. Biarnés Cambios 3.

La gota y el reumatismo

El artritis reconoce por causa el acúmulo en exceso en la sangre de ácido úrico. El reumático y gotoso, aun cuando al parecer demuestra salud, no por eso deja de sufrir por la perturbación en el funcionalismo de sus órganos con aquel veneno en su torrente circulatorio. El abandono de tales enfermedades sin un tratamiento racional, acarrea la muerte. Trabajos incesantes sobre estas dolencias nos llevaron a conseguir un preparado especial que aplicado por el procedimiento *catáforesis* se introduce en el torrente circulatorio destruyendo el exceso de aquel ácido tan nocivo. Teniendo en cuenta sus brillantes resultados y que no todos los enfermos pueden concurrir en Madrid a nuestra consulta, la hemos preparado en forma de líquido para poderse administrar en gotas que es el antidiscrásico del doctor Sebleuh las cuales, careciendo de mercurio, sales de potasio y de principio alguno peligroso para el organismo, constituyen un verdadero depurativo, con cuyo empleo constante y ayudadas de la acción local de la pomada anti-reumática, Busacca, se obtiene la curación.

De venta en todas las farmacias. Consulta gratuita por correo y en el Consultorio Médico Internacional, Arenal, 1.—Madrid.

CLINICA DENTAL

del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de níquel y aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de caucho (sistema antiguo), desde 5 ptas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en caucho, 100 (sistema antiguo). En níquel ó aluminio, desde 200; en oro, desde 500. Empastos, desde 5; amalgamaciones, desde 10; orificaciones, desde 20.

Mento-Piretrina.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidos, curar las enfermedades de las encías facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Coralina.—Polvo de coral esterilizado, recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, desmenuar el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo. Horas, de nueve de la mañana á seis de la tarde.

Arenal, 1, principal.—MADRID



Este reloj de precisión, fabricado mecánicamente, reúne los últimos adelantos realizados en relojería moderna. Su marcha uniforme en todas las temperaturas y posiciones, la perfección y solidez de su construcción intercambiable, la elegancia de su forma y su baratura relativa, hacen que el **OMEGA** sea EL MEJOR RELOJ DE PRECISION CONOCIDO HASTA el día.

De venta en las buenas relojerías

Este reloj se halla de venta en el Almacén de relojes de D. Carlos Coppel, Fuencarral, 25, Madrid, quien lo remite á la persona y punto que se le indique, así como su catálogo ilustrado y gratuito, pidiéndolo por tarjeta postal.

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALÉ
20, SAN PABLO, 20
(frente al Gran teatro del Liceo)
BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitaciones con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, segun las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

Posada Nueva

DEL

Aufarench (hijo)

(FERRERIAS) Tortosa

El dueño de esta Posada, D. AGUSTIN MARTI (*Aufarench*), deseoso de complimentar á sus numerosos amigos y de llenar un vacío que desde hace dias se venía notando en esta ciudad, ha montado su establecimiento con buenas habitaciones y comedores decentes, al estilo moderno.

Se sirven comidas desde 1 á 2 pesetas.

Para mayor comodidad de los pasajeros, en dicha Posada hay carruajes de alquiler, propiedad del mismo dueño, para trasladarles donde les convenga, á precios muy económicos. De la misma Posada salen carruajes hacia la estación del ferrocarril á la llegada de todos los trenes.

Además, en los bajos de la misma Posada hay buenas cuartos y un local apropiado para dar cabida de 10 á 15 carruajes.

Hay tambien varias habitaciones destinadas especialmente para huéspedes, á precios muy módicos.

¿No equivocarse!

POSADA NUEVA del *Aufarench* (hijo), frente á la Estación del tranvia y junto al Puente Particular

(FERRERIAS) Tortosa

NOTAS.—A las dos de la mañana, ó sea á la llegada de los trenes correos de Barcelona y Valencia, se halla ya abierta la Posada, en donde pueden albergarse los pasajeros que hayan de utilizar el coche de Gandesa y Pratdecompte, habiendo en la misma carruajes para dirigirse á dichos pueblos, así como servicio de Restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

De dicha Posada sale el carruaje-correo de Alfara, así como tambien el coche que hace el servicio entre Tortosa y los pueblos de Galera y Santa Bárbara.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente *Cápsulas de Sándalo* mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. *Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suex de 1896.* Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

COLEGIO "LEON XIII"

de 1.ª y 2.ª enseñanza y carrera de facultad

Claudio Coello 55, Barrio de Salamanca

Local construido exprofeso (especial para internos)

Este higiénico y espacioso Centro cuenta con patio para recreo; Galería de cristales para los días lluviosos, Magnífico Gimnasio y completos Gabinetes de Física, Química é Historia Natural.

Diez y seis profesores todos titulados y prácticos en la enseñanza, como se demuestra por las brillantes calificaciones que obtienen por los alumnos en los exámenes oficiales consiguiendo más del 40% de sobresalientes sin ningún suspenso.

Un ilustre sacerdote explica los sábados las verdades más sublimes de nuestra Sagrada Religión; siendo frecuentes las conferencias de moral y los actos de Confesión y Comunión.

Se admiten internos en condiciones ventajosas para las familias, cuyos honorarios son convencionales y según los servicios que reclamen del Establecimiento.

Alfonso Meifren

CIROJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 3, par.

Cura de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlceras, neuralgia fluxion de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Capouchou y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elizir y Pasta Pehre compuesta por A. Meifren, para la conservación de la boca.

Importantísimo

á los industriales todos, pobres y ricos

¿Queréis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de á 15 centimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37

BARCELONA

JOSÉ BRIA MARTI

ALMACENISTA

de Enea, Blanquet y Regaliz

San Pedro, 18—AMPOSTA

Taller de sillas de varias clases

DE

DOMINGO SERRES

GANDESA

En este establecimiento encontrarán las personas que se dignen visitarlo sillas de todas clases, balancines, etc., etc.

Todos cuantos encargos se hagan se servirán con puntualidad.

Don Modesto Dalmau

Procurador de los Tribunales

Rambla de San Juan, 115, 2.ª

Tarragona